

# El Ideal Gallego

Año XXVII.—Número 8.473.—Avenida de Rubine, 10

LA CORUÑA, MIÉRCOLES, 27 DE OCTUBRE DE 1943

Precio: 25 céntimos ejemplar

## EL CAUDILLO preside la reunión de la Junta Política

MADRID, 26.—En el palacio de El Pardo se reunió ayer tarde la Junta Política de F. E. T. y de las JONS, bajo la presidencia del Caudillo y Jefe Nacional.

Después de hacer una amplia exposición política, el Caudillo sometió a la deliberación de la Junta varios proyectos de disposiciones.

Se acordó que pasarán al Consejo Nacional para su estudio los siguientes proyectos:

Proyecto de disposición creando el Consejo Económico Sindical.

Proyecto de disposición creando la jerarquía honorífica permanente.

Proyecto de disposición estableciendo la nueva clasificación de los Organismos sindicales.

Para nueva redacción se acordó que pasara a estudio de la Delegación Nacional de Justicia y Derecho el proyecto de disposición coordinando los de 9 de septiembre de 1939 y 22 de febrero de 1941.

Finalmente, el ministro de Agricultura informó a la Junta sobre los proyectos de leyes agrícolas de acceso a la propiedad según las consignas del Caudillo en su discurso ante el Consejo Nacional del 7 de octubre.

## Ha comenzado la perforación de un nuevo pozo en una mina asturiana

OVIEDO 26.—En el grupo minero de San Martín del Rey Aurelio fué iniciada, por la empresa propietaria de la mina, la perforación de un pozo denominado "Santa Bárbara", que tiene en la actualidad 260 metros de profundidad en el que solo faltan unos pocos días para dar por terminados los trabajos. Se trata de un pozo que va a explotar, en profundidad corrida, las generales del carbón, en una extensión de cuatro kilómetros y que tiene cerca de cuatro metros y medio de diámetro, con capacidad para dos jaulas de dos vagones cada una. El pozo en cuestión tendrá seis plantas y su producción diaria será de unas seiscientas toneladas. Los obreros empleados en estos trabajos son sesenta, distribuidos en tres relevos. En jornales lleva invertido la empresa, hasta ahora, millón y medio de pesetas y, en total, incluidos los materiales y maquinaria, los gastos se elevan a tres millones. Ya desde hace muchos años se explotaba la mina "Santa Bárbara", próxima al lugar en el que se ha abierto el nuevo pozo, y que está próxima a extinguirse. El espesor medio de los robustecimientos de hormigón del nuevo pozo minero es de cincuenta centímetros; se han empleado dos mil ciento treinta y seis metros cúbicos del citado material y se han extraído más de diez mil metros cúbicos de tierra.

En la totalidad del grupo minero trabajan diariamente tres mil treinta y dos productores y, solamente en el pozo nuevo, cuando esté en plena producción, serán empleados seiscientos. No ha habido que lamentar hasta el momento ninguna desgracia personal en los trabajos realizados y los obreros, ante tan feliz resultado, cotizan diariamente para la adquisición de una imagen de Santa Bárbara, que será bendecida e inaugurada solemnemente el día en que se den por finalizadas las obras, que se calcula serán en el próximo mes de diciembre, coincidiendo con la festividad de la Patrona de los mineros. La empresa tiene a punto de terminar también las obras de las nuevas oficinas que han de montarse en aquel grupo, así como las centrales, habitaciones de aseos para obreros, comedor y botiquín, en los que ha invertido más de cuatrocientas mil pesetas. Igualmente, con la aportación del Ayuntamiento de San Martín del Rey Aurelio, se construye una carretera para el servicio exclusivo de la nueva explotación minera.—(CIFRA.)

## CRONICAS De Berlín De V. V. V. en sexta plana

## Día de los Caídos

Actos que tendrán lugar  
el día 29

La Jefatura Provincial del Movimiento ha organizado los siguientes actos conmemorativos:

A las 9'00 horas.—Todas las Secciones del Frente de Juventudes se reunirán en la Plaza de María Pita. Desde allí se dirigirán a la Iglesia de San Jorge donde oírán la Santa Misa que aplicarán por todos los Caídos de la Revolución.

A las 10 horas.—Todos los camaradas del Frente de Juventudes con las Palanges Juveniles de Franco en cabeza ofrecerán una corona de laurel en la Cruz de los Caídos, rezándose la Oración de José Antonio. Terminado este acto en el teatro Rosalía de Castro asistirán a una lección, en la que se explicará la significación del día, y escuchará la lectura del discurso fundacional pronunciado por José Antonio en el teatro de la Comedia.

A las 11'30 horas.—En la Iglesia Parroquial de San Jorge se rezará la Santa Misa y solemne funeral en sufragio de todos los Caídos. A la terminación el Jefe provincial del Movimiento depositará una corona ante la Cruz y dará lectura a la Oración por los Caídos.

En las primeras horas de la tarde una comisión de camaradas de las Palanges Juveniles de Franco visitarán en el cementerio las sepulturas de los camaradas caídos depositando en ellas un ramillete de cinco rosas y rezando una oración.

A las 19'30 horas.—En el salón de actos de la Casa de la Palange tendrá lugar la ceremonia del paso de los camaradas de la Palange Juvenil de Franco a Militantes del Movimiento.

A las 20'30 horas.—En el mismo lugar el secretario provincial del Movimiento explicará a las camaradas de la Sección Femenina un tema relacionado con la fecha que se conmemora.

## Aviones enemigos a la vista



La tripulación del barco alemán está alerta, pues ha sido dada la alarma por la presencia de aparatos soviéticos torpederos

## Optimismo en Norteamérica por la conferencia de Moscú

Cordell Hull conferenció con Stalin durante una hora

WASHINGTON 26.—Stalin recibió el lunes por la tarde a Cordell Hull en una audiencia privada que duró cerca de una hora, noticia que hoy destacaba toda la Prensa norteamericana. Oficialmente sigue juzgando aquí con mucho optimismo el desarrollo de las deliberaciones entre los ministros de Negocios Extranjeros de los Soviets, de Inglaterra y de los Estados Unidos. El optimismo se apoya en el hecho de que los reunidos hayan designado una comisión encargada de ir redactando por escrito el texto definitivo de los acuerdos ya logrados. Sin embargo—según los corresponsales de prensa yanqui—hay varias cuestiones básicas todavía en curso, de no fácil discusión.—(EFE)

WASHINGTON, 26.—El secretario de Estado interino, Edward Stettinius, declaró a la prensa que las negociaciones de la Conferencia de Moscú se desarrollan normalmente y que no tenía que hacer ningún nuevo comentario acerca de los posibles acuerdos de la misma.—(EFE)

## San Francisco ha sufrido un temblor de tierra

SAN FRANCISCO 26.—El terremoto más intenso que ha habido aquí desde hace muchos años se ha registrado la noche última en las zonas del puerto y de Rocked Bay. Se desprendieron muchas ventanas, algunos muebles y enseres salieron despedidos a la calle, y en algunos barrios de la ciudad el teléfono ha dejado de funcionar.—(EFE)

## Defensa de la costa francesa



Alemania refuerza su vigilancia en la costa francesa mediterránea.—Una columna motorizada con artillería anti-aérea

## La isla de Cos, abandonada por los ingleses

EL CAIRO 26.—Comunicado de guerra del Oriente Medio: "Nuestras patrullas terrestres estacionadas en la isla de Cos, después de haber terminado la misión que les había sido encomendada, han sido retiradas con éxito.

En la noche del 24 al 25 de octubre, bombarderos de la RAF atacaron el puerto de la isla de Cos, en el Mar Egeo, donde ocasionaron incendios. Tres de nuestros aparatos no regresaron de estas y otras operaciones. En un ataque adversario realizado contra la isla de Leros, en el Dodecaneso, en 24 de octubre, DCA derribó dos aviones enemigos".

## Hoy se efectuará en Barcelona el canje de prisioneros heridos ingleses y alemanes

El embajador británico agradece a España su mediación

BARCELONA 26.—El embajador de Inglaterra en España, Sir Samuel Hoare, en su entrevista con los intermediarios locales, comenzó agradeciendo el recibimiento que le fue dispensado por las autoridades de Barcelona. Dedicó luego palabras de elogio a la ciudad condal, y dijo que su visita a la misma le deparaba la oportunidad de reanudar buenos contactos con las autoridades locales, y cooperar con ellas en todo aquello que sea una fiel expresión de su simpatía hacia Barcelona. Agregó que comprobaba con gran satisfacción como los grandes problemas de la capital iban siendo resueltos con indudable éxito. Singulamente destacó que no existen en Barcelona obreros en paro forzoso, y que la ciudad prosigue su marcha ascendente. "Con el final de la guerra se estrecharán más las relaciones entre la ciudad condal y el Reino Unido". Señaló luego como de muy buen augurio el hecho de que los dos primeros barcos británicos destinados al canje de prisioneros entren en Barcelona, y dijo que esta obra tan sumamente caritativa y humanitaria llega profundamente al corazón de españoles e ingleses. Recordó que ya siglos atrás había sido la ciudad de Barcelona elegida en Europa para los canjes que se llevaban a término en las guerras, y a estos efectos citó palabras del "Quijote". El mismo Cervantes, prisionero de guerra, dedicó en su inmortal texto notables elogios a la ciudad.

Refiriéndose a las normas en que se desenvolverá el canje, manifestó que podrá llevarse a feliz término mañana por la mañana, y que los barcos alemanes son esperados esta misma tarde. "Las autoridades españolas han demostrado gran interés en colaborar en esta humanitaria obra". Dijo luego que las autoridades locales han ofrecido para los prisioneros

artículos alimenticios, entre ellos café, azúcar y chocolate, y que este obsequio lo considera como un gesto de cortesía hacia los heridos, y como una prueba de simpatía hacia el pueblo inglés.

En lo concerniente a los prisioneros ingleses objetos del canje, dijo Sir Samuel Hoare que son todos ellos súbditos británicos o de la esfera Este, australiana, neozelandesa, india o de los demás Dominios británicos.

(CONTINUA EN SEXTA PLANA)

## Un niño de 14 años salvó la vida a un anciano, en Gijón

GIJÓN, 26.—El niño de 14 años Oscar López salvó la vida a un anciano cuando estaba a punto de perecer ahogado.

El anciano de 71 años José Menéndez se hallaba paseando por el muelle, y se le acercaron unos rateros, quienes, después de robarle lo arrojaron al mar.

A los gritos de socorro acudió el niño de 14 años Oscar López, quien, con peligro de su vida, se arrojó al agua y consiguió salvar al anciano, que no sabía nadar y estaba a punto de perecer.

El alcalde, durante la sesión celebrada hoy, entregó al niño un importante donativo en metálico, y manifestó que la Corporación municipal le buscará rápidamente un empleo, ya que se trata de un niño perteneciente a una modestísima familia de pescadores del barrio de Cimadevilla.—(CIFRA.)

## Incrementan en intensidad los combates en el Sur del frente ruso

La ciudad de Dniepropetrowsk, evacuada por los alemanes

GRAN CUARTEL GENERAL DEZ FUHRER, 26.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En el Sur del frente del Este han aumentado en intensidad los combates en el sector de Melitopol y al Sudeste de Saporoze, los cuales han llegado a ser de una violencia extraordinaria. En el curso de encarnizada lucha, han sido rechazados los repetidos ataques enemigos, y cubiertas algunas brechas.

También en el recodo del Dnieper se combate con encarnizamiento. Después de destruir las instalaciones de guerra, nuestras tropas han evacuado la ciudad de Dniepropetrowsk. Los soviets han transportado nuevas fuerzas para atacar a Krivoi Rog. Al Norte de la ciudad, han continuado ayer, sin descanso, los combates que duran ya varios días. Un contraataque de las formaciones blindadas alemanas, hecho desde el Noroeste, contra el flanco del enemigo, ha conducido a la penetración en las concentraciones bolcheviques y ha descargado de esta manera, esencialmente, a las tropas que combaten cerca de Krivoi Rog. En los frentes de barrera han fracasado varios ataques soviéticos.

Desde una cabeza de puente, al Noroeste de Kremenchug, el enemigo ha atacado con poderosas fuerzas; pero fué rechazado en el curso de un contraataque.

Al Sudeste y al Norte de Kief, así como al Noroeste de Chernigof, se han registrado, en algunos puntos, combates locales, en el curso de los cuales han sido rechazadas las fuerzas soviéticas.

Al Oeste de Krichief, los bolcheviques han iniciado una gran ofensiva en un amplio frente, con varias divisiones de tiradores. En nuestros contraataques han sido cubiertas las brechas y rechazado el enemigo hasta sus posiciones de partida.

No se señala más que una actividad mínima de combate en el sector del Oeste de Smolensko y del Sur de Vélki Luki.

La "Luftwaffe" coopera de forma sensible, en colaboración con formaciones humanas, especialmente en las operaciones del Sur del frente Este, en ayuda de las tropas que libran duros combates defensivos. Desde el 22 al 25 de octubre, han sido derribados 188 aviones soviéticos. Hemos perdido 14 aparatos en el mismo período.

Italia del Sur: No se señalan más que combates entre patrullas en algunos sectores.

Buques de protección de la Marina de guerra han averiado, en la zona marítima de Cimadevilla.—(CIFRA.)

(CONTINUA EN TERCERA PLANA)



# Las singulares facetas de la nueva Ley Universitaria

Por Alfredo Sánchez Bella

Quizás en ningún campo como en el docente se haya trabajado con más ahinco y silencioso esfuerzo. Tres años largos de labor nos traen ahora el impresionante balance realizado por el Caudillo; centenares de nuevas Escuelas, reinstalación de los Museos, Institutos magníficamente dotados, algunos de ellos en su género, Escuelas de modelo en su profesión, centros de trabajo en profusión creciente, centros de investigación repartidos en toda la periferia, Colegios Mayores, famosas Facultades y nuevas Ciudades Universitarias en Madrid, Zaragoza, Sevilla, Valencia, Granada, Santiago— surgidas en pocos meses casi por arte de encantamiento o magia.

Y con ser este esfuerzo ingente, que bastaría para justificar a un hombre, una política y un régimen, no se atiende solo a la materialidad de los edificios; se vela también por el alma que ha de regirlos. Porque se sabe que no hay política digna de tal nombre careciendo de un sólido fundamento cultural y que en el fondo todo estrato cultural debe estar servido por una política que señale tareas y concrete fines.

Es así como la ciencia aun colocada en la primera línea de las necesidades nacionales empieza a dejar de tener aquel poder casi taumaturgico que le asignaban nuestros bisabuelos del XIX y de un norte vago en "el progreso de la humanidad", pasa a ser ahora instrumento al servicio de las necesidades materiales y espirituales de la nación. El proceso ha sido largo pero se ha encontrado, por fin el camino verdadero.

La noción de comunidad humana vital, sentida por el hombre medieval fué seguida en el Renacimiento por una escisión entre la Naturaleza y la Gracia, acusada visiblemente en el dualismo cartesiano. Pero esto supuso la subversión del orden psicológico natural de los actos humanos en lo tocante al problema religioso y de rechazo, en cuanto stafia al cultural. Y la primacía de la acción a que esto dió lugar, trasladada al plano cultural, dió paso a una nueva época, ya inmediata a nosotros, caracterizada por el gran apogeo de la ciencia experimental, cuyo positivismo insistientemente defendido y practicado, degenera las más de las veces en pura profesionalidad. Y la primacía de la razón,—diosa sustitutiva de la antigua fe—impulsada por el motor del instinto, ha llevado al hombre de letras a servir ideales incompatibles con la idea que a tal cultura habia dado vida.

Hoy tras las amargas experiencias de los tiempos idos, ya no podemos colocar la ciencia en plano neutral, ni admitir un plano racional—implacablemente accesible a la humana razón—por debajo del religioso, ni creer que el mundo del católico, en el cual era creyente y adorador del Misterio, era distinto del mundo científico, en el cual creía podía caminar soberana la humana razón natural. Es preciso construir un todo orgánico y uniforme, partiendo de un fondo absolutamente invariable y definitivo de verdad, que no puede ser otro que el mundo del dogma,—es decir, el mundo en el cual Dios permite que se digan palabras exactas tratando de buscar al mismo tiempo la relación de convivencia entre lo

# Aumenta en intensidad la lucha en Rusia

(CONTINUACION DE PRIMERA)

tima del Norte de Ronthelm, a dos lanchas rápidas británicas, una de las cuales fué hundida poco después por un avión de caza alemán.

Lanchas rápidas alemanas han llegado, la noche del 25 de octubre, hasta la costa oriental de Inglaterra, donde entraron en contacto con una formación superior numéricamente, de destructores británicos, de lanchas rápidas provistas de artillería y de fuerzas navales de protección. Fué hundido un patrullero inglés, y averiadas varias lanchas artilleras enemigas. Por nuestra parte hemos perdido dos unidades; pero sus tripulantes han podido ser salvados, en su mayor parte.

## TREMENDAS PERDIDAS RUSAS

BERLIN, 26.—El Alto Mando alemán, sacando las conclusiones que imponían las operaciones de las últimas jornadas—declaran los centros militares berlineses—ha abandonado por iniciativa propia la amenazada región de Dniepropetrovsk, en unión de esta ciudad, y ha llevado a sus tropas a una línea más corta, sin combate y después de destruir todas las instalaciones de alguna utilidad para el enemigo. Todos los ataques del adversario dirigidos contra la nueva posición alemana han fracasado, después de sufrir la pérdida de un número considerable de carros. Los soviets atacaron con poderosas fuerzas de infantería y carros en dirección a Krivoi Rog, pe-

# EL TRABAJO COMO PATRIOTISMO

Tarbarajar. He ahí la consigna. Cada menestral en su oficio. Cada letrado en su especialidad. Cada técnico en el ramo de su técnica. Las necesidades más urgentes de España sólo podrán satisfacerse ya desde el reducido del trabajo propio e individual, coordinado luego por la única ambición común a todos: la de agotar las posibilidades de cada uno y de integrar el conjunto denso y magnifico de la Patria como elemento activo, vivo y eficiente.

Para si hubiera querido la generación de los fundadores esta capacidad de reposo, de estudio y de vocación in-

condicionada, que proporciona hoy a los españoles la recuperación nacional en que nos encontramos. Ellos debieron abandonar todo para acorrer a la urgencia de salvar la religión y la Patria. Entonces era traición y egoísmo encerrarse o desentenderse, porque sin aquel impulso hubieran desaparecido los mínimos elementos de honor y de vida para los que se ordena la labor. Hoy el camino exclusivo de la vanguardia patriótica es el trabajo. Para que el mañana español acuse las conquistas de hoy en el haber de una juventud preparada y en forma. Para conservar y acrecentar nuestro patrimonio en un esfuerzo continuo y fiel.

Un gran país no puede reducirse al valor guérrero de sus hijos, a la exaltación de los sentimientos nacionales o al orgullo vacío. Un gran país se levanta sobre la pirámide de sus hombres, donde cada uno cumple su misión con puntillosa honradez, donde las capacidades abundan, donde la armonía no es una abstracción, sino un hecho formidable de virtudes prácticas y de trabajo.

Bien está que perviva como un residuo la cháchara de café; que haya quien nos recuerde los tiempos pasados en su acrimonia desocupada y parasitaria; que haya quienes pretendan arreglar el país con malabarismos, con sutilezas o con fórmulas. La verdad es que España está en el camino firme de los hechos. Y en este trance, el gesto no vale nada. Nada vale que no sea el fruto maduro de una consecuente actividad, y la actividad misma como voluntad manifiesta de llenar el propio deber.

## Va a ser sincronizada 'a película sobre el Frente de Juventudes

BARCELONA, 26.—Se encuentran en esta ciudad las jerarquías nacionales del Frente de Juventudes, maestro Telleria y camaradas Carmona y Espinosa, que se han trasladado desde Madrid para proceder, en uno de los estudios cinematográficos de esta ciudad, a la sincronización de la gran película nacional sobre el Frente de Juventudes, rodada este año en Bilbao y en El Escorial.—(CIFRA).

La juventud española tiene ante sí una geografía que mejorar, un campo que redimir, una industria nacional a completar y perfeccionar, un mundo espiritual que espera sus creaciones, una historia española por hacer, necesidades técnicas y económicas de nuestro pueblo bajo las cuales se labraron sus desdichas. He aquí por qué la convocatoria al trabajo es ahora, como ayer el clarín bélico, la llamada apremiante, donde se contrastan los corazones y la nobleza cierta. Aun en los momentos de mayor prostración nacional, nuestro pueblo ha demostrado de manera tangible que sabe guérrer y morir. Lo que no podemos aceptar dignamente es que aquel calor de la sangre no se manifieste después de la guerra sino en formas inequívocas e inútiles del casticismo. Desde los grandes siglos nos falta la marcha sosegada, razonable, voluntariosa. Desde los grandes siglos padecemos vocaciones extraviadas.

España y la Falange exigen de sus hombres una robusta moral de trabajo. Entre el aparato oficial de gran Estado y el tutelano sagrado de la tierra y de la masa racial de campos y ciudades a los que una ley inflexible sujeta a su deber, no puede quedar un hueco ni subsistir una pieza inservible. Hay que trabajar. Es preciso que incliquemos este mandato de la Patria en un ejemplo repetido infinitamente. Cada día, una jornada y una obra cumplida. (De El Español.)

ro hasta ahora sus ataques no les han producido más que tremendas pérdidas en hombres y en material.—(EFE).

# Ce'ebro reunión extraordinaria la Dieta japonesa

El Jefe del Gobierno pidió al pueblo aumentase más su esfuerzo en la lucha actual

TOKIO 26. — En presencia del Tenno, ha sido abierta hoy la 83 sesión extraordinaria de la Dieta japonesa.

El presidente del Consejo, general Tojo, leyó una declaración del Gobierno, en la que se exhorta al pueblo nipón a aumentar, aun más su fuerza de luchas. "ya que la responsabilidad es grave y debe encauzarse el esfuerzo nacional por nuevas vías y con arreglo a nuevas concepciones". "Solamente si un pueblo como el nipón, de cien millones de seres—añade la declaración—no vuelve a las costumbres del pasado y se entrega como un solo hombre, a la tarea, nuestra labor podrá ser realizada. Por esta razón ha sido convocada a sesión extraordinaria la Dieta".

japonesa mediante la unión completa de todas sus fuerzas, destruir las equivocadas ambiciones del adversario.

La proclama dice, después que la confianza imperial en la firme fidelidad de sus súbditos y su esperanza de que pronto sean alcanzados los fines de la guerra. A continuación se indica en la proclama que los ministros del Estado tienen orden de presentar al Parlamento unos presupuestos de carácter urgente y diversos proyectos de ley y se pide a los diputados comprensión de la voluntad imperial y cumplimiento de su deber mediante el profundo estudio de los proyectos en cuestión.—(EFE).

La tarea principal de los tiempos actuales es obtener una armonía completa entre el Alto Mando y la política interior. Simultáneamente, la política deberá marchar paralelamente al reforzamiento de la administración del país. La fuerza interior reposa en el incremento y más rápido ritmo de la industria bélica, especialmente de la aeronáutica. A este respecto, el Gobierno creó a su tiempo los tres Ministerios de Comercio y Agricultura, de Producción de Municiones y de Transportes y Comunicaciones. En este orden convendrá simplificar, de manera radical, el presupuesto del Estado.

Creo que el reforzamiento de la organización interior nacional y la ejecución acelerada de este programa será decisivo en la gran guerra del Asia Oriental. A esa guerra, en la que el Japón ha entrado contra su voluntad, para luchar por la existencia y la liberación de la Gran Asia Oriental, no puede existir la más pequeña duda de que la victoria está del lado japonés".

El general Tojo expresó, también, su confianza en la victoria de los aliados del Japón en Europa, y declaró que esta alianza proseguirá hasta la victoria final. Asimismo expresó su admiración por Hitler y por la liberación de Mussolini.

En la reunión inaugural de la 83 sesión del Parlamento japonés el emperador que vestía uniforme de gran mariscal, dió lectura a una proclama en la que declara que el Ejército nipón ha vencido todas las dificultades y ha luchado en todas partes con valentía; que la construcción de la Gran Asia realiza diariamente progresos; que las alianzas del Japón con las naciones amigas se han afirmado lo que es motivo de honda satisfacción y que en la grave situación del momento actual debe el pueblo

## Un torpedero inglés, con graves averías, entra en un puerto turco

ANGORA, 26.—Un torpedero británico, gravemente averiado, ha llegado al puerto de Bordum. La proa del navio se hallaba completamente destruida. A bordo se hallaban 30 muertos y 29 heridos graves.—(EFE).

## La Medalla de Plata de la Ciudad a un periodista de Barcelona

BARCELONA, 26. — Por su labor periodística en el "Diario de Barcelona" le será concedida la Medalla de Plata de la ciudad a don José Antonio Brusí Mataró, según acuerdo adoptado en su última sesión por la Comisión municipal permanente.—(CIFRA).

ron ser admitidas por falta de plazas. Con las ingresadas en el taller-escuela se formarán tres grupos.

Serán incluidas en el primer grupo las alumnas ingresadas por primera vez en el taller-escuela. Permanecerán en esta categoría durante un período de prueba de tres meses sin percibir remuneración alguna, durante el cual se formará el segundo grupo de las alumnas que durante su permanencia en el grupo anterior hayan acreditado ser merecedoras a continuar la enseñanza. Al pasar a este grupo percibirán una remuneración de ocho pesetas diarias.

Figurarán en el tercer grupo, con la remuneración de cuatro pesetas diarias, las alumnas procedentes de los cursos anteriores que continúan en el taller para perfeccionar su formación profesional.

Las alumnas procedentes de provincias percibirán una beca de 350 pesetas mensuales.

Todas las alumnas que pretendan su ingreso en el taller-escuela deberán acreditar haber cumplido la edad de 14 años.

## OBRA SINDICAL "ARTESANIA" Concurso oposición para aprendices de taller-escuela de encajes y bordados

La Obra Sindical "Artesanía" convoca un concurso oposición para cubrir en su taller-escuela de encajes y bordados veinte plazas de aprendices, diez de ellas procedentes de Madrid, y las otras diez de provincias.

Las aspirantes de provincias deberán presentar sus solicitudes en las Jefaturas provinciales correspondientes. Las de Madrid, las dirigirán a la directora del taller-escuela de encajes y bordados (calle Recoletos, 18). El plazo de presentación terminará el día 10 de octubre.

El curso empezará el 1 de noviembre y terminará el 31 de julio.

Tendrán preferencia las alumnas que habiendo realizado el primer curso deseen mejorar su formación profesional y, a juicio de la directora, sean acreedoras a ello por su laboriosidad y aptitudes para el trabajo.

Asimismo serán acogidas con especial interés las instancias de las solicitantes de provincias, que habiéndolas presentado en curso anterior no pudie-



CUANDO llegue la paz, esta aloreará sobre un mundo cambiado, un mundo empuñecido por la aviación

Los aviones han facilitado el acercamiento, no sólo de las ciudades sino también de los pueblos de la tierra.

Los Estados Unidos y las naciones aliadas han establecido la mayor red de líneas aéreas conocida hasta el día y han aprendido a trabajar juntos, a conocerse, a colaborar. No olvidarán en la paz lo que han aprendido en la guerra.

La "Consolidated Vultee Aircraft" de los Estados Unidos, tiene en proyecto para después de la guerra, la fabricación de aviones comerciales, destinados a las líneas aéreas de todas las naciones.



**CONSOLIDATED VULTEE AIRCRAFT CORPORATION**  
ESTADOS UNIDOS DE AMERICA





